MEDIO: PORTAL DIARIO ROTATIVO FECHA: 27/SEPTIEMBRE/2012





## Baja Fitch calificación de Nuevo León por elevado endeudamiento

jueves 27 de septiembre de 2012

México, 27 Sep. (Notimex).- Fitch Ratings bajó la calificación a la calidad crediticia o riesgo emisor de Nuevo León a 'BBB+(mex)' de 'A-(mex)', y modificó la perspectiva crediticia a "negativa" de "estable", ante su elevado y creciente nivel de deuda.

La calificadora precisó que las estructuras de financiamiento de la entidad permanecen con sólidos fundamentales y desempeño satisfactorio en coberturas del servicio de la deuda, saldos de los fondos de reserva y cumplimiento de obligaciones pactadas.

"No obstante, la baja en su nota es producto del mayor riesgo relativo observado en el desempeño general del estado", explicó la empresa de riesgo crediticio en un comunicado.

De acuerdo a la metodología de Fitch, cambios en la calificación crediticia del emisor pudieran tener un efecto en la misma dirección en la evaluación específica del financiamiento.

"La baja en la calificación del estado obedece al elevado y creciente nivel de deuda, lo cual ha venido presionando los indicadores de endeudamiento relativo y sostenibilidad", abundó.

La calificadora expuso que la perspectiva crediticia negativa está en función del comportamiento de las finanzas públicas, así como de los planes de financiamiento adicional de corto y largo plazo.

Asimismo, señaló que dará seguimiento al impacto sobre la flexibilidad financiera de la entidad de las acciones del Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento de las Finanzas Públicas del estado, entre las que destacan el fortalecimiento en los ingresos, mayor control en el gasto operativo, un plan de reestructura de la deuda actual, y mayor transparencia.

Refirió que al 30 de junio de este año, la deuda de largo plazo del estado, incluyendo los financiamientos del Instituto de Control Vehicular, ascendió a 27 mil 450.2 millones de pesos, nivel equivalente a 0.97 veces (x) los ingresos disponibles del 2011 y 5.9 x el ahorro interno generado en dicho año.

Además, una elevada proporción de la deuda de largo plazo cuenta con una protección de "cap" de tasa de interés, así como ingresos afectados específicamente para su servicio. Por su parte, la deuda de corto plazo asciende a mil 300 millones de pesos a junio pasado.

La calificadora internacional de riesgo crediticio apuntó que en 2011, el servicio de la deuda (intereses + capital por deuda de largo plazo) sumó dos mil 267.6 millones de pesos lo que representó 48.7 por ciento del ahorro interno generado en el año.

Con base en las condiciones actuales de la deuda y los planes de financiamiento adicional, Fitch estimó que en 2013-2014 el servicio de la deuda superará la generación estimada de ahorro interno.

Esto, advirtió, limita el nivel de inversión realizado con recursos estatales, lo cual genera una alta dependencia a ingresos federales y/o a nuevos financiamientos para cubrir los posibles programas de inversión.

Fitch comentó que ha observado un debilitamiento en las políticas y prácticas administrativas en el tema de endeudamiento.

Por ello, dará seguimiento a los planes de reestructura de la deuda de largo plazo incluidos en el Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento de las Finanzas Públicas del Estado, así como a la evolución de los pasivos de corto plazo (bancario y no bancario).